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Указом Президиума Верховно-о Совета РСФСР учены 
института профессорам докторам Б. В. Тронову и • ■ „ фСг,
присвоено почетное звание Заслуженного деятеля науни

Талантливый ученый и педагог
В„р„с Вла»нм„р.™ктр=  1

воспитанник 
университета — начал свою 
педагогическую и научную дея
тельность еще в 1913 году в 
Москве, затем работал в Том
ском университете, а с 1924 
года — в нашем институте, где 
в настоящее время заведует 
кафедрой органической химии.

Глубокие знания и исключи
тельное трудолюбие Бориса 
Владимировича предопредели
ли успехи многогранной науч
ной работы в области вопросов 
строения атомов и молекул и

На снимке: внимательно слу
шает ответ Бориса Хомякова 
Иван Гаврилович Лещенко. За 
глубокие знания он ставит Бо

рису «отлично».
Г. ЯРОВОЙ.

Фото автора.

применения электронной и }тельная
КЕантовой теории в органиче
ской химии. Являясь -в иауке 
прямым последователем знаме
нитого химика Бутлерова. Бо
рис Владимирович Тронов 
намного продвинул вперед уче
ние о комплексных соедине
ниях. Его научные работы 
при всей своей теоретической 
глубине всегда тесно связаны с 
решением актуальных, прак
тических задач,

Опытный педагог — профес
сор Тронов воспитал тысячи

циальиостей, в свое время обу
чавшихся у него химическим 
наукам. Под его руководством 
выполнили свои диссертации 
более 30 кандидатов, из кото
рых двое получили степень 
доктора.

Есть у Б. В. Тронова еще 
два качества, о которых нельзя 
не упомянуть: это его большой 
и неиссякаемый интерес к об
щественной жизни, в которой 
он всегда принимает самое дея- 
тельное участие, и его исключи- 

скромность. Если 
вспомнить известные слова 
А. М. Горького о том, что на
стоящая ценность человека 
определяется дробью, в кото
рой в числителе стоит то. что 
думают об этом человеке другие, 
а в знаменателе то, что думает 
он сам о ’ себе, то становится 
особенно понятным,; почему 
старейшему профессору ХТФ 

| Борису Владимировичу Троно- 
■ ву присвоено почетное звание 
I заслуженного деятеля науки 

РСФСР.

На зачетах по черчению

Экзаменационная сессия из 
IV курсе ФТФ п полном ра па
рс. Многие студенты у.кз сда
ли по три экзамена. На «хо. ■>- 

ию» н «отлично» сдчюг экза
мены студенты 0-13 и 07,3 
групп. Только на повышенны' 
оценки сдали три экзам на 
И. 11аац, Б. Хсмяксв, В. Ва
сильев. В. Евстегноев, А. Вер
тун, А. Петухов, Ю. Кобзарь. 
Л. Пузиков, Б. Краснояров и 
другие. На днях 075 группа 
экзаменовалась по электриче
ским и магнитным измерениям. 
Студенты этой группы получи
ли 11 отличных и 12 хороших 
оценок.

три работы. В группе 248-II 
только три человека полностью 
выполнили все задания.

Инженер любой специально-
С какими результатами при

шли к зачетам студенты I и II 
курсов? С этим вопросом ре
дакция обратилась к преподава 
телям кафедры графики.

— * Большинство студентов 
хорошо работали в семестре, 
вовремя сдали чертежи. До
срочно получили зачеты 6 чело
век на группы 718-П. Отлич
ные итоги на зачетах показали 
студенты группы 718 1 Василь
ев. Валдае, Волдакуров. Эрг, 
гр. 768-Ш — Дубовицкий. Хо,- 
роших ’ результатов добились 

I производственники, студенты 
| вечернего факультета. Отлич

ные оценки получили студенты 
группы 438-Ив. Лейман, Мур- 

I зин. Орлов, Сеченов. Черкашин; Па снимке: за последними
__ I

чертежами...
Фото И. Антипина

Им гордится институт

и

Заведующий кафедрой исто
рической геологии профессор 
доктор Леонтий Леонтьевич 
Халфин — воспитанник нашего 
института, который он окончил 
в 1929 году. С тех пор и до нас
тоящего времени он непрерыв
но работает в институте на гео
логоразведочном факультете.

Сибирская научная школа в 
области геологии широко из
вестна своими выдающимися 
достижениями не только в пре

сной науки открылась новая 
славная страница. Профессо
ром Халфиным в течение 30 
лет выполнено более 50 науч
ных работ по проблемам пале
онтологии Сибири и ригиональ- 
ной стратиграфии. Им изучены 
многие группы ископаемых ор
ганизмов. установлены десятки 
новых родов, сотни новых ви
дов и целые фауны.- которые 
ранее-не были известны науке. 
Под его руководством большим

делах Советского. Союза, но и I коллективом, авторов была соз 
в зарубежных странах. Профес- |. дана капитальная монография |
сор Л. Л. Халфин является не ] «А 'лас руководящих форм ис- 
только одним из ее представ»- I копаемых фауны и флоры За- 
телей, но и одним из ее создате- ладной Сибири». ставшая 
лей, благодаря деятельности настольной книгой геологов, уче- 
которого в истории геологиче- ных и производственников за-

«  — » • -»— а

Советы первонурснииу

! нимающихся исследованиями 
ископаемых богатств нашей 
страны.

Блестящий педагог, один из 
лучших лекторов института, 
Леонтий Леонтьевич воспитал 
целые поколения инженеров 
геологов, успешно работающих 
сейчас во многих геологических 
организациях страны. Два док
тора наук и более десяти кандн-. 
датов наук, выполнили свои дис
сертации-под руководством Ле
онтия Леонтьевича.

Признание больших заслуг

I

*

Как показали результаты 
контрольных работ и коллок
виумов. проводившихся в семе
стре, значительная часть 
студентов I курса работала над 
общей и неорганической хими
ей несистематически. Очень 
слабо использовали первокурс
ники и консультации. Все это 
внушает опасения за успешную 
сдачу экзаменов по ряду, фа
культетов (ТЭФ, ГРФ и др.).

Что же посоветовать перед 
началом экзаменационной сес
сии тем студентам, которые ра
ботали слабо в семестре? Преж
де всего готовиться к  экзамену 
по химии самым серьезным об
разом. используя на подготов
ку к экзаменам время наиболее 
целесообразно, наиболее про
дуктивно. Работать нужно стро
го по плану, не допуская ни
каких отступлений.

При подготовке следует пом
нить, что изучение свойств эле
ментов и их соединении — 
наиболее трудный раздел и его 
нельзя отрывать от периодиче
ского закона и периодической 
системы Менделеева.

Волыним упущением при под- 
ютовке бываем то, что студенты 
не активизируют всесторонне

свою зрительную память. Го
товиться по химии следует обя
зательно с карандашом и тет
радью, ведя запись. Тогда не 
будет‘таких случаев, когда эк
заменующийся помнит страни
цу учебника, где изложен тот 
или иной закон, но не помнит 
существа самого закона.

Каждый готовящийся к эк
замену студент прекрасно зна
ет свои пробелы, слабые места 
по тому или иному предмету. 
Поэтому, приступая к подготов
ке к экзамену, нужно начинать 
с ликвидации этих пробелов и 
слабых мест, а затем уже пере
ходить к повторению более зна
комого материала.

Встретившиеся (трудности, 
неясности разрешайте тотчас, 
не откладывая «в долгий 
ящик», используя помощь или 
более сильных товарищей, или 
преподавателей. На кафедре 
общей химии во время экзаме
национной сессии такую по
мощь можно получить еже
дневно с 8 часов утра до 8 ве
чера у дежурного преподавате
ля.

Г. Х рД А Л Е В И Ч , 
доцент, зав. кафедрой общей 

и неорганической химии.

| Л. Л. ХалфиНа перед Родиной 
выразившееся в присвоении 
ему почетного звания заслу
женного деятеля науки 
РСФСР. встречено всем 
коллективом института с чувст
вом большой радости и гордос
ти за одного из ведущих ученых 
нашего института.

группы 718 —Павченко, Димов, 
Пашагуров, Прийма, Силин: 
группы 738в. — Смирнов и 
Слуйский.

Но до сих пор еще имеется 
| много студентов, не сдавших 

чертежи. Много отстающих по 
черчению в группах ТЭФ. Такч 
в группе 658 студент Шермет 
не сдал три работы, Голиус, 
Крюкова! староста), Таубер — 
по две работы. По три работы 
не сдано у студентов группы 
648 Линника и Муратова. Пло
хо работали в семестре и ока
зались неподготовленными к 
зачетам группы ГРФ. До сих 
пор не сдали по две работы 
одиннадцать человек в группе 
258-11, студенты Агафонова, 
Ромашкин, Трикилова, Шахи- 

нова (группа 238) не сдали по

сти обязан уметь составить щ 
прочитать чертеж, владеть 
международным техническим 
языком — этого никак не мо
гут понять некоторые студенты. 
Много неудовлетворительных 
оценок получают студенты из- 
за плохих знаний условностей 
изображения 'и обозначеннА 
резьб и деталей разъемных сое
динений.

Плохо умеют пользоваться 
масштабами. Отмечается, что 
часто студенты не умеют, логич 
но и точно выразить свои Мыс
ли, что является, очевидно, ре
зультатом малой требователь
ности преподавателей при от
ветах на практических заняти
ях и семинарах.

О. АГАФОННИКОВА.

К ОМСОМОЛЬСКАЯ ЖИЗНЬ

П р о в е р к а  п о н а з а л а . . .
Комиссия комитета ВЛКСМ 

проверила состояние изучения 
социально-экономических наук. 
На электромеханическом фа
культете проверка показала, 
что в изучении истории КПСС, 
политэкономии и философии 
студентами ЭМФ есть ряд по
ложительных моментов, но 
есть и много недостатков.

Вся работа проводилась лишь 
кафедрами общественных на
ук, а комсомольская организа
ция, факультетское бюро, бю
ро специальностей проявили 
полное безразличие к этому 
вопросу, не считали своей обя
занностью бороться . за качест
венное изучение социально-об
щественных наук всеми сту- 

| центами факультета. В резуль
тате ряд студентов ЭМФ плохо 
занимался в семестре. Это вы
зывает опасение за успешный 
исход зачетов и экзаменов 
у ряда студентов. На втором

курсе в этом семестре плохо | торые не установили связи с 
проходили семинары. Особенно преподавателями кафедр обще
слабо занимались студенты Сва- ...............-
ровский, Шабельская, Молоко- 
вич (757-Н), Третьякова, Фез- 
мутдинова (717-П), Селюгин 
(717-1). __________ -—-

КомсомоггБская организация 
не может быть безразличной к 
тому, как комсомольцы изуча
ют социально-экономические 
науки.

Выполнение решений XXI 
съезда партии требует от каж
дого советского человека, и 
тем более от будущего инжене
ра, уметь соизмерять практи
ческую деятельность с велики
ми задачами и перспективами 
коммунистического строитель

ства в нашей стране. В свете 
этого особенно четко вырисо
вываются недостатки в работе 
бюро ВЛКСМ ЭМФ и ответ
ственного за политики воспита
тельную работу т. Магеля. ко-

ственных наук, не контролиро
вали изучение социально-эко
номических наук на факульте
те. Качественное проведение 
семинарских занятий в груп
пах не стало предметом по
стоянной заботы треугольников 
групп, и в первую очередь 
комсоргов.

Политико - воспитательный 
сектор головного комитета обя
зал своим решением факуль
тетское бюро исправить все 
эти недостатки в нором учеб
ном году, а в настоящрр вре
мя мобилизовать с помощью 
актива факультета и особенно 
комсоргов групп, всех 
тов на подготовку 
сессии.

Д. ВАИСБУРД 
член комитета ВЛКСМ,

студен
к весенней
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Работа признана удовлетворительной
Недавно на горном факульте 

те прошло отчетно выборное 
партийное собрание. Секретарь 
партбюро тов. Ришняк С. С. 
подробно осветил состояние 
дел на факультете. Он указал 
на хорошую работу партгруппы 
кафедры разработки пластовых 
месторождений (партгрупорг 
тов. Андрианов). Здесь регуляр
но проходят партсобрания, все 
коммунисты активно участвуют 
к общественной жизни, повьпиа 
«от свой идейно-политический 
уровень. Слабо работала парт, 
группа кафедры маркшейдер
ского дела и геодезии (парт
групорг тов. Райский). Отме
чалась и плохая работа в парт
группах IV и V курсов.

На факультете регулярно ра
ботала сеть партийного просве
щения. которая охватывала 120 
научных работников и вспомо
гательный персонал кафедр. 
Недостатком является то, что 
ещо некоторая часть научных 
работников факультета не уча 
ствует в работе теоретических 
семинаров. В докладе отмена

лось, что до сих пор плохо по
ставлена подготовка и учеба 
агитаторов учебных групп, при
остановлена работа агитаторов 
среди населения.

Улучшилась успеваемость 
студентов. Факультет занял 
II место в институте. •

Партийное собрание призва
ло научных работников и весь 
коллектив факультета на высо
ком уровне провести весеннюю 
экзаменационную сессию и хо
рошо подготовиться к новому 
учебному году в свете требова 
ний о перестройке высшей 
школы.

Выступившие в прениях го 
варшци отметили ряд недостат
ков в работе партбюро и дали 
много ценных советов новому 
составу бюро. Интересными бы
ли выступления студентов Ме
щерякова и Лубкова, которые 
указали, что некоторые науч
ные работники кафедр оторва
ны от жизни студентов, редко 
бывают в общежитиях, на вече
рах, комсомольских собраниях,

конференциях. Декан ГФ тов. 
Проскурин обратил внимание 
на производственную практику, 
как на один из важнейших фак
торов подготовки высококвали 
фицированных специалистов.

Собрание признало работу 
партбюро удовлетворительной. 
Секретарем партбюро вновь 
избран тов. Ришняк.

О. КОРТЕЛЕВ

М . П  ИЛ ь ч.
Утро зарумянилось

багрянцем
И вздохнуло свежим

ветерком.
Заиграло в россыпях

росинок 
Первым переливчатым 

лучом.

Мне казалось, в этой
сказке нежной • 

Смог бы я волшебною 
рукой

Всю тебя умыть лазурью  
свеж ей

И украсить утренней
зарей.

ИЗ ОПЫТА КОМСОМОЛЬСКОЙ РАЬОТЫ

Комсомольский штаб действует
На

З А  Ч Т О  К Р И Т И К О В А Л И  
П А Р Т Б Ю Р О  Г Р Ф ?

электроэнергетическом 
факультете в период зимней 
экзаменационной сессии была 
впервые использована новая 
форма комсомольской работы. 
По решению комсомольского 
собрания в целях организован
ной сдачи зачетов был1- соз

дан штаб по оказанию помощи 
общественным организациям 
факультета. В состав штаба 
вошли члены факультетского 
и курсовых бюро ВЛКСМ.

На заседания штаба вызыва
лись комсорги групп и отдель
ные неуспевающие комсомоль-

) в о « 0* С * в Г ' с в в » С СО® л е е ю  9000

Итоги неутешительны

Секретарю партбюро партор- 
' ганизации геологоразведочно
го факультета тов. Богачеву 
было, что рассказать в отчет 
ном докладе о достижениях 
коллектива ГРФ.

За истекший год несколько 
улучшилась организационно- 
партийная работа, принесла из
вестную пользу перестройка 
комсомольской организации гю 
специальностям, повысилась 
активность студентов в прово
димых общественных мероприя
тиях, научные работники фа
культета стали чаще высту
пать перед студентами с лек 

. цинми и беседами. Хорошо ра
ботала редколлегия факуль 
тете кой стенной газеты «За 
недра», возглавляемая тов. Бе
лоусовым А. Ф.

Принесли пользу совместные 
совещания руководящих работ
ников факультета: декана, сек
ретаря партбюро, секретаря 
комсомольской организации и 
председателя профбюро, на ко 
торых рассматривались•очеред
ные задачи факультета, а так
же контролировалось выполне
ние ранее принятых решений. 
Все это оказало положитель
ное влияние на результаты зим- 
неп экзаменационной сессии: 
абсолютная успеваемость повы 
силась с 85,1% в прошлом гте 
•ду до 89,8% .

Тов. Богачев рассказал в

докладе и о недостатках в ра- 
Зоте парторганизации и всего 
коллектива факультета. Мно- 
ие выступающие указали на 
о. что факультет не использу
ет всех своих потенциальных 
юзможностей для улучшения 
учебной,, научной и воспита
тельной работы. Факультет стал 
терять свои хорошие традиции. 
1ов Белицкий указал, что на 
факультете недостаточно обра
щают внимание на правильную 
расстановку сил работников. 
Гов. Степанов критиковал парт 
он ро за то, что оно мало инте
ресовалось учебой студентов по 
социально-экономическим дис
циплинам. Он привел некото
рые данные из итогов только 
что закончившихся экзаменов у 

дотов III и IV курсов. 
Большая часть неявок из 

экзамены и неудов, получен
ных в сессию, приходится на 
политэкономию и философию. 
На III курсе из 84 удовлетвори 
тельных оценок —- 29 по полит
экономии, на IV курсе из 72 
удовлетворительных оценок 
4в по философии.

Партийное собрание намети
ло меры по искоренению ука
занных недостатков. Секрета
рем партбюро нового состагга 
избран тов. Поляков Г. В.

А. БАКИРОВ

Недавно на II курсе РТФ 
был проведен смотр состояния 
учебы на курсе. Смотр пока
зал. что учеба студентов 
II курса находится на низком 
уровне. Нельзя назвать ни 
одной группы, "которая пол
ностью справилась бы с учеб
ным планом, в которой не 
было бы ни одного должника. 
Ряд студентов: Городнщер,
Савченко. Чернецкая,
(117-1 гр.). Селезнев. Шумилов 
(137-11 гр.), Ончуров, Плато< 
нов. профорг курса Токарев, 
староста Монастырева
(147-1 гр.). Артюх, Вишневская 
(147-II .гр.) систематически не 
справляются с выполнением 
учебного плана.

В течение семестра многие 
студенты имели задолжен
ность по ТОЭ. Наверстав упу
щенное по электротехнике, за
пустили другие дисциплины. 
Целый ряд студентов 147-1 гр. 
затянул сдачу внеаудиторного 
чтения.

л Смотр отметил сравннтель 
но хорошую успеваемость 
группы 117-П (комсорг Белец
кий) и 137-1 (комсорг Демин).

Отдельно рассматривалось 
состояние учебы в группе 
137-111 (комсорг Вешкурцев, 

староста Мерунко, профорг 
Ковлер). Эта группа в семе- 

1'стре скатилась с 3-го места 
на 9-е. Здесь только несколь-

Нн 1/манию фотолюби теле б!
Ко дню Великого Октября редакция газеты 

«За кадры» проводит конкурс на лучший
фотоснимок.

ФОТОЛЮБИТЕЛИ! Впереди • работы по 
благоустройству города, летние каникулы, 
производственная практика, сельскохозяйст
венные работы — широкое поле деятельно
сти для вас.

Тематика фотографий — самая разнооб
разная: учеба, отдых, научно-исследователь
ская работа, спорт, художественная фогогра.
фия ' , т!

За лучшие снимки — премии.
Включайтесь все!
Снимки направляйте в редакцию газеты 

«За кадры» до 1 ноября 1959 года.

ко человек (Мерунко. Симо
нов. Дубинин и др.) в срок 
справляются с контрольными 
точками. Эти товарищи нахо
дят время и на отдых, и на 
спорт, и для работы на кафед
ре. Однако группа в целом 
работает не систематически, а 
«импульсами*. Буквально пе

ред смотром за 5 дней 14 (и! 
20) сдали внеаудиторное чте
ние и общее число задолжен
ностей в группе сократилось в 
трое.

Несмотря на то, что пред 
стоящая сессия для второкур- 
сников будет очень трудной, 
многие студенты пропускают 
лекции а  практические заня
тия. К ним относятся прежде 
всего Ончуров, Платонов.. Счет 
пропущенным часам ведется 
уже десятками.

В группе очень слабо постав 
лена комсомольская работа. 
Комсорг и староста полностью 
поглощены выполнением лишь 
своих заданий, профорг и сам 
но все задания вовремя сдает.

Каковы же причины отста
вания группы? Главная из 
них — не систематическая ра
бота студентов в семестре, ча
стые пропуски лекций и прак
тических занятий. Слабо и 
непоследовательно работало 

комсомольское бюро курса и 
треугольник группы. Нам ка
жется, впредь полезно прово

ды. обсуждалось положение в 
группах, назначались сроки 
ликвидации отставаний, органи
зовывалась помощь хороших 
студентов отстающим. Ход за
четной сессии по факультету 
систематически освещался в 
специальных выпусках газет.

Новое .мероприятие нашло 
широкую поддержку у студен
тов факультета. Создалась ат
мосфера массового стремления 
сдать зачеты в срок и даже 
досрочно. В результате к начат 
лу зимней . экзаменационной 
сессии на факультете лишь 
единицы не получили зачеты, 
тогда как в зимнюю сессию 
прошлого учебного года их 
имелось около ста. Факуль
тет впервые, более чем за де
сятилетний период, по резуль
татам прошедшей экзаменаци
онной сессии вышел на III ме
сто в институте, отстав по аб
солютной успеваемости всего 
на 0,1 проц. от горняков, за
нявших 2-е место. В этом не
малую роль сыграл и комсо 
мольский штаб.

Необходимо, конечно, отме
тить значительную воспита
тельную работу в семестре, 
проделанную руководством фа
культета, партгруппами кафедр 
и комсомольской организацией, 
что и явилось залогом успеш
ной 4 работы комсомольского 
шт&Оа. В настоящее время 
комсомольский штаб будет 
люсобствовать успешной сдач$ 
зачетов и  экзаменов.

В. ОСИПОВ, 
член партбюро ЭЭФ.

о о о о  о * с  о е о о  о о о с  в о е »  е г о о  о о о е  о о е с  в о е  о с о в  г « « » •

дить отчеты треугольников о 
своей работе на бюро ВЛКСМ 
факультета.

Л. ТРОПИК,
П. БАКАНОВ 

137-Ш  группа.

I I  И  С Ь М О В Р Е Д А К Ц И Ю

ПОРА НАВЕСТИ П О РЯ Д О К
Правильно организованное, 

полноценное питание является 
важнейшим фактором укрепле
ния здоровья человека, его фи
зической и умственной энер
гии. Эта неоспоримая истина 
почему-то до сих пор не извест
на только организациям обще
ственного питания института, в 
частности, работникам буфета 
главного корпуса (первого эта
жа).

Здесь свои правила: посуда
моется неряшливо, кое-как, на 
тарелках остаются грязные 
разводы, а на вилках шерохо
ватости от остатков пищи.

Неоднократно в буфете про
давались залежавшиеся несъе
добные пирожки. Горячие блю
да приготовлены невкусно, не
питательно, рожки и карто
фельное пюре нередко подают
ся без жиров; зачастую эти. 
так называемые «горячие* 
блюда, подаются к столу даже

не подогретыми.
Давно, пора бы проверить, в 

каком количестве и какого ка
чества получается эта продук
ция из столовой и в какой ме
ре это количество и качество 
доходит до потребителя, осо
бенно по жирности.

Как-то я выбила талончики 
на бифштекс с картофельным 
торе, получила бифштекс с 
рожками. Рожки были настоль
ко холодными, будто быди при
готовлены накануне. А ведь 
плита была горячей — неуже
ли было так трудно подогреть 
готовое блюдо?

Видимо, нетрудно, уно у об
служивающего персонала уже 
вошло в привычку относиться к 
сворм обязанностям спустя ру
кава. И к сожалению, что ни
кто не призывает их к поряд
ку. Основные посетители—сту
денты. Они всегда спешат. Пе
рерыв всего 10 минут, скорее

проглотят то. что положено на 
тарелку, иной раз не глядя на 
содержимое, и скорее бегут, 
чтоб не опоздать на занятия 
Так изо дня в день. А в ре
зультате подрывается здо
ровье. падает- успеваемость.■ И 
ведь не случайно медпунктом 
нашего института зарегистриро
ваны случаи желудочных забо
леваний среди студентов

Профкому, медико-санитар
ным работникам, преподавате- 

■ лям института и обществен 
ным контролерам нужно взять 

I этот участок работы под нео
слабный систематический конт
роль. От этого зависит здо
ровье сотен студентов.

Е БАТУРИНА.
инспектор отдела ..адров.
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